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吃不完的鸡腿也不能退呀！
两会 观点集萃 两会 微话

□据 新华社

关键词：免费体检

“现在国家实行65岁以上老人免费
体检，但其实很多‘病灶’是在年轻时埋
下的，所以免费体检的对象应该是全体
国民。”

——全国人大代表、湖南步步高
商业连锁股份有限公司董事长王填表
示，实行国民免费体检符合我国医改
政策“关口前移、重心下移、预防为主”
的原则

关键词：雾霾

“去年 6 月，小麦灌浆期间遭遇雾
霾，连续一个星期没有太阳，小麦灌浆
受到影响。我们在顺义搞的大面积小
麦新品种高产试验，比上一年减产15%
到20%。”

——全国政协委员、北京市农林科
学院副院长孙宝启7日表示，持续的雾
霾天气影响植物光合作用，可能威胁国
家粮食安全

“有些城市并没把雾霾当成一场
灾害，我们对雾霾污染的危害性，特别
是对身体健康的危害认识很不够，甚
至无知。”

——全国人大代表、江西省卫生厅
厅长李利建议高度关注雾霾健康风
险，建立国家层面雾霾医学报告制度

关键词：H7N9防治

“从目前情况看，人感染H7N9禽流
感疫情特点并未发生明显变化，病例依
然以散发为主，人与人之间还没有明显
传播的情况。”

——全国政协委员、传染病学专
家、中国工程院院士李兰娟表示，中国
自主研制的H7N9禽流感病毒疫苗或
于5月上市，但公众没有必要盲目注射
疫苗，只是接触禽类较多的高危、易感
人群可以借此预防

关键词：流量清零

“用户在选择套餐时，是以较低的
价格购买了较大的流量，比单买要便宜
很多。好比在肯德基，你买个全家桶套
餐，也比单买汉堡、鸡腿要便宜，吃不
完，不能说把鸡腿退回去吧？”

——全国人大代表、中国移动广东
公司总经理钟天华回应套餐未完流量
清零问题，同时表示手机套餐流量设计
将简化

关键词：见义勇为

“被救助者诬陷救助者是基于养
老、医疗、失业等负担，见义勇为人员同
样面临着养老、医疗、失业等压力。”

——全国人大代表、陕西省新闻出
版广电局副局长王福豹建议出台见义
勇为人员权益保障法，打消见义勇为者
的顾虑，为见义勇为者“撑腰”

关键词：自主招生

“自主招生已逐渐演变为部属高校

之间的抢生源大战，没有真正走出唯
分取人的怪圈，几乎完全背离了改革
初衷。”

——全国人大代表、山东省教育厅
副厅长张志勇建议将部属高校自主招
生（包括艺术和体育高校的提前招生）
学校笔试和面试时间统一改在国家高
考之后进行

关键词：民办学校教师

“民办高校教师退休后的待遇与公
办高校教师存在着数倍的差距，这种

‘同工不同酬’的现象已严重影响到民
办高校教师对自己所从事职业的认同
感，这也是当前民办学校优秀人才不断
流失的最大原因之一。”

——全国人大代表林腾蛟建议尽
快建立民办学校教师社会保险制度

关键词：商标法

“国内企业的驰名商标正在遭遇跨
类抢注行为的不断侵蚀，如‘娃哈哈’商
标正不断被人在化工、机械、电器等商
品上抢注。”

——全国人大代表、杭州娃哈哈集
团有限公司董事长宗庆后表示，我国应
尽快修改完善商标法，加强对驰名商标
的保护

关键词：资产转移税

“现在我国有很多人到海外去从事
投资等活动，这是正常的，国家也鼓
励。但其中有一部分是带有财产转移
性质的，需要警惕，而我国没有资产转
移方面的税来限制这种行为。”

——全国人大代表、重庆市市长黄
奇帆建议我国应该征收资产转移税

关键词：全国性单项运动协会

“去年国家体育总局已决定拿出18
个全国性单项运动协会作为改革试点，
和行政机关、事业单位彻底脱钩，变成
纯社团。”

——国家体育总局副局长杨树安7
日在列席全国政协十二届二次会议体
育界别小组会议时表示，该方案已经上
报，但尚未得到批准

关键词：流失海外文物

“由于税费以及相关政策方面的原
因，目前文物遗产回流仍不畅通。文物
回流往往面临着进口关税、增值税或营
业税、消费税等多种税率累加，一件艺
术品多种税率累加后综合税率就可能
超过30%。”

——全国政协委员、中国侨联副主
席朱奕龙建议，对于公益非营利性的文
物回流和捐赠，国家应开辟绿色通道

关键词：传统文化

“现在很多中小学都开设了传统文
化课程，但各地区在传统文化概念界
定、教学目标、师资、教材等多个环节缺
乏统一的、科学的思想认识，教材杂乱
且往往代表个人观点，急需主管部门制
定明确的政策以规范学科教学。”

——全国政协委员姜昆建议主管
部门对中小学传统文化课程进行指导
和规范，并表示应当在公务员考试中增
加传统文化内容

移动老总回应套餐未完流量清零问题

□据 新华社

“医闹”必须依法严肃处理

【微博】束晓梅代表是一名儿科
医生。她说，现在一些地方“医闹”严
重，有的还伤害医护人员。医护人员
如果没有了职业安全感，最终受到伤
害的将是广大患者。习近平总书记
回应说，必须维护医院的正常秩序、
保护医护人员安全，任何伤害医护人
员的违法行为都要依法严肃处理。

【跟帖】
@耕耘春天闯天涯：违法必惩，

每个人都要勇于拿起法律的武器保
护自己。

@青山绿水：现在不行动，好的
医生越来越少，医生越来越缺，医患
关系恶化，最后受害的还是患者。

不能靠买对房致富

【微博】住建部副部长仇保兴7
日说，北京上海流行一句话，买对一
套房，生活质量拉开1个档次；买对两
套房，拉开2个档次。不靠创业、勤劳
致富，买对房就能致富，代替几十年
辛苦劳动，这样的社会不可能公平。

【跟帖】
@东风风行汽车刘巍：说得好，

但更要分析形成这种现象的原因。
@北平闲人A：都去北京、上海

买房，房价自然就高。

3月6日，在北京国谊宾馆全国人大代表驻地，工作人员在会议结束后对会场
进行整理，通过拉绳的方式将桌椅和纸张等摆放整齐。新华社记者 杨青 摄

“买对一套房，
生活质量拉开1个档次”

准“绳”

□新华社记者 袁汝婷 明星 秦春

“你看过《来自星星的你》吗？”在正
在召开的全国两会上，韩剧《来自星星
的你》成为不少记者的“标配”提问。面
对韩流，如何树立本民族的文化自信，
加快文化走出去，提升国家文化软实
力，成为两会代表委员热议的话题。

不久前，《来自星星的你》在某网站
创下13亿次点播量。“韩剧火成这样，我
们应该汗颜。”全国政协委员、湖南广电
总台原台长欧阳常林表达了担忧。

“现在打开电视机，一个题材反复
拍，同一个时段播同样的片子，宫斗、
穿越、抗日神剧全都在跟风，《星你》突
然出现，观众怎么会不流失？”全国人
大代表、吉首大学国际交流学院院长
张苹英认为，国内电视剧的同质化竞
争和严重“内耗”，是“华流”敌不过“韩
流”的重要原因。

对于“世界上最遥远的距离，是你
在床左看《星你》，我在床右看《乡7》”的
问题，全国政协委员赵本山笑得很开
心：“我觉得这很好，今年这部韩剧的影
响太大了，这是我们始料未及的。”

“喜欢韩剧的都是年轻人，女孩
子，受众群体不一样。”赵本山说，《乡
村爱情故事》自己的孩子只是“偶尔
看一点”，但“孩子更喜欢看韩剧”。

赵本山说，他准备去看看《来自
星星的你》，学习学习。正在拍摄当
中的《乡村爱情故事8》也会考虑到
韩国取景，聘请韩国演员。他说，这
是去年就计划好的，因为韩国整容业
很有名，这样的情节引入《乡村爱情
故事》很有喜剧效果。

至于请哪位韩国演员，赵本山说
还没想好：“是金秀贤还是李敏镐，要
看到时候的情况，说不定到时候又出
新人了。”

赵本山：
自己孩子更爱看韩剧

两会 花絮

同题 热议


